

Sistema de Transporte Colectivo

Asean calles y mobiliario urbano de Centro Histórico

DALILA SARABIA

Con cepillo y jabón, las calles del Centro Histórico son lavadas a profundidad como parte de las labores de mitigación del Covid-19.

Distintas cuadrillas de limpia recorren el Primer Cuadro aseando no sólo las banquetas, sino también el mobiliario urbano como bancas, taburetes, mesas y macetones.

Hasta este viernes ya sumaban 90 acciones de limpieza, las cuales se traducen en el lavado y cepillado de más de 108 mil metros cuadrados de superficie, informó la Autoridad del Centro Histórico (ACH).

Con auxilio de pipas de agua, los trabajadores se dividen plazas, corredores, anda-

dores y avenidas para llevar a cabo las labores de aseo.

También llevan a cabo el lavado de los accesos estaciones de Metrobús y Metro, en este último la intervención incluye escaleras y pasamanos.

Este sábado las labores se concentraron en la Calle Licenciado Primo de Verdad. a un costado del Palacio Nacional, y el viernes se limpió Donceles y todos los alrededores al Congreso local.

"Aunque lo hacemos siempre, ahora es importante que sepas que se hace porque ellos también arriesgan su vida al salir todos los días pero no pueden parar, realizan una actividad esencial para prevenir contagios: limpiar a profundidad nuestras ca-



Los trabajadores portan guantes y mascarillas proporcionadas por las autoridades.

lles #ComunidadCH #QuédateEnCasa", es uno de los mensajes que la AEP publica para hacer conciencia entre la población de la importancia de quedarse en casa.

Cada uno de los encarga-

dos de esta labor porta guantes y mascarillas que les fueron proporcionadas.

Paralelamente recorren los espacios públicos colocando cinta de seguridad en juegos y gimnasios públicos.

Sanitizan el Centro

PREVIENEN CONTAGIOS POR COVID-19

POR JONÁS LÓPEZ jonas.lopez@gimm.com.mx

La Autoridad del Centro Histórico sanitizó unos 108 mil metros cuadrados del Centro Histórico para prevenir más contagios de COVID-19.

En las últimas dos semanas, la autoridad ha limpiado y desinfectado entradas al Metro y Metrobús, portales de edificios, calles como Donceles, Corregidora, Moneda, Del Carmen, Belisario Domínguez, Plaza de la Conchita, Plaza San Lucas y Plaza Santa Catarina y más de 295 bancas, 264 taburetes y mesas, 48 macetones y 923 metros de arrietes.

"El proceso consiste en barrer el área, tallar con jabón y agua caliente, para finalizar con un enjuague de agua con hipoclorito", informó la dependencia.

Estos trabajos se sumaron a la limpieza cotidiana como

La Autoridad del Centro Histórico ha desinfectado plazas, accesos a transporte público y portales de edificios, entre otros



Foto: Especial

Trabajadores capitalinos han sanitizado 108 mil metros cuadrados.

es el barrido fino de calles y levantamiento de tiraderos clandestinos que suman al día unos tres mil 898 metros cúbicos de basura.

La sanitización continuará en los próximos días en calles como San Pablo, Rodríguez Puebla, Manuel

Doblado, Chile y Brasil.

La meta es desinfectar 323 mil 607 metros cuadrados.

La autoridad también ha realizado unas 10 mil tomas de temperatura a policías, trabajadores y colaboradores como parte de las medidas de prevención.



AFONDO. El lavado incluye agua caliente, jabón e hipoclorito de sodio.

Hacen lavado a profundidad en el Centro

En las últimas dos semanas, el Gobierno de la Ciudad de México, a través de la Autoridad del Centro Histórico, halavado a profundidad 108 mil 16 metros cuadrados de áreas comunes como plazas, corredores, andadores y calles del perímetro A, donde aún transitan las personas básicamente por cuestiones laborales, como son las calles de Moneda, Corregidora, Donceles y Belisario Domínguez.

Estos trabajos de limpieza incluyen 45 calles, 295 bancas, 264 cubos (taburetes y mesas), 48 macetones, 923 metros de arrietes, así como entradas a las estaciones del Metro y paradas de las estaciones de Metrobús, en las que se aplica rigurosamente el procedimiento de retiro de basura y tierra, luego se talla con agua caliente y jabón, para finalizar con el enjuague con agua e hipoclorito.

Estos trabajos se sumaron al barrido fino de calles y levantamiento de tiraderos clandestinos (tres mil 898 metros cúbicos de basura) que se realiza de forma cotidiana.

Entre los espacios que se han saneado por la Autoridad del Centro Histórico están los puntos de reunión de poblaciones en situación de calle, como es la Plaza de la Conchita, Plaza San Lucas y Plaza Santa Catarina, entre otras.

Se espera que para el 20 de abril se hayan desinfectado 323 mil 607 metros cuadrados de superficie. /REDACCIÓN





Coronavirus limpia de ambulantes el Centro

ALEJANDRO CRUZ FLORES

El Centro Histórico de la Ciudad de México registra una disminución de más de 96 por ciento de vendedores ambulantes en lo que va de la emergencia sanitaria por Covid-19, según datos de la Autoridad del Centro Histórico (ACH).

En un informe sobre las acciones que ha realizado el organismo ante la emergencia sanitaria, señaló que de los 3 mil 221 comerciantes que operaban en la zona en la tercera semana de marzo, para el fin de semana pasado se ubicó a sólo 120 personas dedicadas a esta

Destacó que las calles donde se ha registrado el mayor descenso son Alhóndiga, Apartado, República de Bolivia, República de Colombia, Corregidora, Correo Mayor, Lecumberri, Moneda, Motolinia, Regina; y en menor medida Jesús María, Mesones, Palma y Venustiano Carranza.

El documento destaca que una de las razones de esta disminución es que algunos líderes de organizaciones de comerciantes, principalmente de los que se instalan en la

parte suroriente del Centro Histórico dieron apoyos económicos a sus agremiados para que permanecieran en sus casas.

En cuanto al comercio establecido, la ACH realizó una encuesta para conocer el impacto económico en los negocios de la zona, la cual ha sido respondida por 140 propietarios o encargados, de los cuales 101 manifestaron que sus ventas disminuyeron entre 80 y 100 por ciento, y 34 dijeron que recortaron personal y horario

de labores para hacer frente a la

De estos comercios, 36 han implementado la modalidad de ventas en línea; sin embargo, para la mayoría de los establecimientos no representa más de 10 por ciento de sus ventas totales; los giros más afectados son belleza, joyería, bisutería, alimentos y bebidas, así como ropa, moda y telas.

Por otra parte, la ACH informó que en los días recientes se han realizado trabajos de "lavado a profun-

didad en más 108 mil metros cuadrados de espacios públicos como plazas, corredores, andadores y calles del perímetro A, como Moneda, Corregidora, Donceles y Belisario Domínguez.

Se trata de 45 calles, 295 bancas y 48 macetones, así como accesos a estaciones del Metro y paradas del Metrobús, que han sido sanitizadas con agua caliente, jabón y cloro y se espera que para el 20 de abril se hayan desinfectado 323 mil 607 metros cuadrados de superficie.

13 ABR 2020

Página: 33 Sección: Capilal



Mantiene CDMX desinfección de Metro, metrobús, calles y parques

POR PATRICIA RAMÍREZ

El gobierno de la Ciudad de México dio a conocerque además del barrido y limpieza cotidianos, durante esta emergencia sanitaria por Covid-19 se han lavado extraordinariamente espacios donde aún circula gente, como las entradas del metro, portales, las calles de Donceles, Corregidora, Moneda, Del Carmen y más de 295 bancas urbanas.

El proceso consiste en barrer el área, tallar con jabón y agua caliente, para finalizar con un enjuague de agua con hipoclorito.

El gobierno de la Ciudad de México, a través de la Autoridad del Centro Histórico, ha lavado a profundidad en las dos últimas semanas 108 mil 16 metros cuadrados de áreas comunes como plazas, corredores, andadores y calles del perímetro A, donde aún transitan las personas básicamente por cuestiones laborales, como son las calles de Moneda, Corregidora, Donceles y Belisario Domínguez.

Estos trabajos de limpieza incluyen 45 calles, 295 bancas, 264 cubos (taburetes y mesas), 48 macetones, 923 metros de arrietes, así como entradas a las estaciones de metro y paradas de las estaciones de Metrobús, en los que se aplica rigurosamente el procedimiento de retiro de basura y tierra, luego se talla con agua caliente y jabón, para finalizar con el enjuague con agua e hipoclorito. Estos trabajos se sumaron a los normales como es el barrido fino de calles y levantamiento de tiraderos clandestinos (3 mil 898 metros cúbicos de basura).

Entre los espacios que se han saneado están los puntos de reunión de poblaciones en calle como es Plaza de la Conchita, Plaza San Lucas y Plaza Santa Catarin, entre otras. En las siguientes semanas se continuará con el lavado a profundidad en otros espacios, se espera que para el 20 de abril se hayan desinfectado 323 mil 607 metros cuadrados de superficie. Los trabajos se realizan básicamente antes de mediodía o por la noche, se lavaron también tramos de San Pablo, Rodríguez Puebla, Manuel Doblado, República de Chile y de Brasil, por mencionar algunas calles.



Toman temperatura a más de 10,000 trabajadores en el CH

HILDA ESCALONA

Además de realizar labores de limpieza por calles concurridas del Centro Histórico (CH) durante esta emergencia sanitaria se toma la temperatura a colaboradores que aún hacen trabajo en campo como las personas de limpia y oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, ya suman más de 10 mil tomas.

Se reforzaron las acciones de vigilancia para evitar robos y saqueos, el estado de fuerza que opera en el Centro Histórico es de 870 oficiales: 450 Policía Auxiliar, 220 Policía de Tránsito y 200 de la Policía Preventiva, existen 590 cámaras del C5, los elementos además de patrullar visitan (codificación) establecimientos abiertos como bancos o locales con actividades esenciales.

Espacios donde aún circula gente por fundidad como las entradas del metro, portales, las calles de Donceles, Corregidora, Moneda, Del Carmen y más de 295 bancas para enfrentar la Emergencia Sanitaria por Covid-19.

El proceso consiste en barrer el área, tallar con jabón y agua caliente, para finalizar con un enjuague de agua con hipoclorito.

La Autoridad del Centro Histórico, informó que se ha lavado a profundidad en



Las calles vacías de la Ciudad de México, por la contingencia sanitaria del Covid-19 /FOTO: SERGIO VÁZQUEZ

las dos últimas semanas 108 mil 16 metros cuadrados de áreas comunes como plazas, corredores, andadores y calles del perímetro A, donde aun transitan las personas básicame: ... por cuestiones laborales.

Las labores de limpieza incluyen 45 calles, 295 bancas, 264 cubos (taburetes y el Centro Histórico son lavados a pro- mesas), 48 macetones, 923 metros de arrietes, así como entradas a las estaciones de metro y paradas de las estaciones de Metrobús, en los que se aplica rigurosamente el procedimiento de retiro de basura y tierra, luego se talla con agua caliente y jabón , para finalizar con el enjuague con agua e hipoclorito.

Dichos trabajos se sumaron a los normales como es el barrido fino de calles y levantamiento de tiraderos clandestinos (3 mil 898 metros cúbicos de basura).

13 ABR 2020 Página: 8 Sección: Melrapale

SANITIZAN MÁS DE 108 MIL M² DE CALLES EN EL CENTRO

Desinfectan plazas, corredores, andadores, bancas y hasta macetones del perimetro A

POR ALEJANDRO REYNOSO

nacion@contrareplica.mx

Ante la emergencia sanitaria por Covid-19, la Autoridad del Centro Histórico (ACH) de la Ciudad de México sanitizó 108 mil 16 metros cuadrados de áreas comunes como plazas, corredores, andadores y calles del perímetro A, donde transitan personas que aún trabajan, como en las calles de Moneda, Corregidora, Donceles y Belisario Domínguez.

Durante un periodo de dos semanas, elementos de la ACH asumieron la limpieza y desinfección del Metro y Metrobús, al igual que 295 bancas, 264 taburetes, en conjunto con sus mesas, 48 macetones y 923 metros de arietes,

Además de los 108 mil 16 metros sanitizados, se realizan diversos barridos en varias partes del Centro, donde diariamente se acumulan un 150

recorridos de verificación sanitaria en 10 calles realizan las autoridades del Centro Histórico

total de tres mil 898 metros cúbicos de desechos.

Por otro lado, la ACH informó que las acciones que ha tomado ante el Covid-19 durante el mes de abril (además de señalar las realizadas durante marzo), entre las que destacan diversas tomas de temperatura a los servidores públicos, así como 150 recorridos de verificación a lo largo de 10 calles del Centro Histórico (que registran mayor actividad económica) "para recabar información de los locales comerciales; se identificaron 909 locales". •

13 ABR 2020

Página: 13 Sección: Culdades



'Código Blanco"

n las últimas semanas un par de palabras se han vuelto cotidianas en las claves e indicativos de los paramédicos: "código blanco", esto significa un posible o un caso confirmado de Covid-19, así identifican nuestros cuerpos de emergencia en el día a día a la pandemia que nos tiene confinados en nuestras casas.

Ellos han pasado del miedo al asombro, de la resignación al cumplimiento, se ve lo mismo a paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) atendiendo uno a uno de los llamados que han pasado por un filtro previo implementado por la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, Locatel y la Agencia Digital capitalina.

En el caso del ERUM, hasta la semana pasada, atendían de 15 a 20 llamadas diarias de emergencias por posibles contagios, de las cuales de dos a tres presentan síntomas o ameritan traslado a hospitales, bajo protocolos de emergencia.

Mientras que la Cruz Roja recibe un promedio diario 50 llamadas de emergencia por posibles sintomas de Covid-19, durante la segunda fase de contingencia sanitaria se han concretado 17 traslados de pacientes con la sintomatología del contagio.

En medio de la atención a estas emergencias, han derivado varios fenómenos, el primero es que, dentro de los hospitales públicos como el Rubén Leñero, personal médico se ha quejado que cuando se realizan los traslados no se notifica que se trata de posibles contagios, por lo que al recibirlos, la mayoría de las enfermeras o camilleros no están debidamente protegidos debido a la carencia de insumos que están viviendo los nosocomios del sector salud.

Otro hecho, que alerta y que en la semana pasada se hicieron vitales, fueron algunos videos tanto de la Ciudad de México, como de otras partes de la República, donde se observan las agresiones a esos héroes de bata y uniforme de enfermera o enfermero, quienes lo mismo enfrentan actos de discriminación como ataques directos.

En el caso del Hospital Regional 1 de Octubre del ISSSTE, ubicado en Avenida Instituto Politécnico Nacional y Revolución, en la alcaldía Gustavo A. Madero, el jueves 2 de abril tuvieron una junta en el tierno nocturno, donde directivos y jefes de médicos y enfermeras pidieron a los trabajadores dejar de venir vestidos con uniforme y, al terminar su jornada, salir con ropa de civil ante las constantes denuncias que han recibido por agresiones y bullying.

Otra experiencia es la de Fátima, enfermera del Hospital General de México, quien hace dos semanas al abordar el Metro en la estación contigua a este nosocomio, otras mujeres comenzaron a decirles que no tenían cuidado por salir del hospital, sin traer ni cubrebocas, ni otros in<u>sumos para no infectar a los pasajeros.</u> A las dos enfermeras las obligaron a bajarse en la estación Niños Héroes, porque otros usuarios se sumaron a los gritos y amenazas.

Página: 12 Sección: Nacecon

Policía de Ecatepec aprovecha confinamiento para asaltar

Con días de diferencia. Crónica atestigua casos de delito uniformado. abuso, violencia: indiferencia. lo menos en la policía municipal

[Estefani Castañeda]

n tiempos de confinamiento y preocupación por el porvenir social, las consecuencias que sigue cosechando la pandemia han escalado a niveles que van más allá de la salud pública, evidenciando deliciencias y abusos que ponen en jaque la seguridad pública.

Una de las zonas popularmente marginadas por sus altos indices de violencia es Ecatepec, uno de los municipios más olvidados por su gobierno, en el que, entre otras cosas, sucede de todo, menos la justicia. Pese a que el INEGI informó que el año pasado la inseguridad nacional disminuyo dos puntos en comparación al 2018 de 76% a 74% - la percepción social de los ecatepequenses al cierre del 2019 fue de 92%.

Hoy, bajo las indicaciones del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Hugo López-Gatell, las calles del "Cerro del Viento" han quedado desérticas en gran medida y sobre todo por las noches, horario de llegada de trabajadores que en su mayoria deben desplazarse a la capital del país para laborar por necesidad.

Y como si todo el contexto que ha bañado de violencia el municipio no fuera suficiente, los policías municipales, quienes debieran salvaguardar el bienestar de



Algunos malos policias de Ecatepec han mostrado su indeferencia ante la pandemia y caen en abusos y robos a la ciudadania.

esos pocos ciudadanos que regresan a casa luego de exponerse a un posible contagio, han decidido tomar "medidas" para asegurar un ingreso adicional, arrebatándolo de las manos de los ciudadanos deliberadamente

Venía de trabajar, me bajé del Metro en la estación Ciudad Azteca y al salir a la avenida, vi a una patrulla acercarse a mí mientras hablaba con mi esposa por el celular. Me siguieron y luego me preguntaron que hacia dónde me dirigia. les expliqué que a mi casa. pero me subieron a la patrulla. Ya arriba me golpearon, me quitaron el celular y el efectivo que llevaba en la cartera. Me soltaron aquí atrás, a unas cuadras de la avenida", explicó la víctima de asalto, quien caminó hasta Av. Central Carlos Hank González a la altura de la estación del Metro Ecatepec, para buscar la ayuda de algún ciudadano, pues a sus espaldas se encontraba otra patrulla estacionada justo bajo el puente vehicular de la estación, a la que ya no quiso ni acercarse.

Insistian en que les dijera dónde trabajaba y cuánto ganaba. pero vengo de pintar casas, a eso me dedico. ¡mírame! No tengo mucho dinero. Lo que más me preocupaba era que me secuestraran y luego pidieran dinero a mi familia para mi rescate. Finalmente encontré a alguien que me permitió hacer una llamada a mi esposa para decirle donde me ubicaba: la persona me acompañó durante todo ese tiempo, pero yo no dejé de pensar en que pudicron ver mi dirección en la identilicación que traía. ¿y si me buscan?", cuestionó preocupado por las acciones que acostumbran realizar algunos uniformados que rondan las calles.

Sin embargo, no se trata de un caso aislado, aunque si particular, ya que las formas de infringir sus obligaciones son diversas. A dias de diferencia, otro caso de asalto tuvo lugar a hora similar y cercana al lugar del caso anterior.

Ubicadas en puntos "estratégicos" sobre la Avenida Central. se perciben algunas patrullas que dan la sensación de seguridad. Mientras otras transitan entre las calles cada determinado tiempo (entre 10 y 15 minutos). pero todo parece ser una simple pantalla, pues durante más de

30 minutos, no hubo oficiales que auxiliaran a un joven conductor de liber que sufrió un robo durante la madrugada.

Un auto me golpeó por atrás. Ambos nos orillamos - pensé que era un simple accidente -. pero al bajarme para ver el golpe. la persona que se encontraba de copiloto en el otro vehículo se bajó y me apuntó con un arma, me exigió que le diera las llaves del carro, a lo que respondí que se encontraban pegadas. Me amenazó y se subió a mi auto. así ambos se fueron". dijo el conductor, quien se encontraba a la altura del Tecnológico de Ecatepec. cuando sucedió el robo.

Transcurrió el tiempo, pero ninguna unidad de policía pasó por el lugar, y por más que hizo señales a la patrulla que se encontraba estacionada bajo la estación del Metro, ésta nunca se acercó. Mientras continuaba caminando hacia la misma, abordó a un par de personas que se encontraban al interior de un vehículo estacionado. Ellos fueron quienes le auxiliaron, pues en seguida consiguió que le prestasen un celular para llamar a sus familiares.

"El auto tiene sistema de GPS. así que si consigo acceder a él. pueden encontrarlo rápido y fácilmente", aseguró. Fue entonces cuando finalmente una patrulla pasó por el lugar. Arriba iban tres oficiales, quienes sin inmutarse sólo accedieron a radiar la situación, limitándose a decirle a la víctima que debía ir a la Unidad Administrativa del H. Avuntamiento de Cd. Nezahualcóyotl (La Bola) para levantar una denuncia. A lo que el conductor solicitó que lo llevasen. pues en su vehículo había dejado su celular y cartera, pero los oficiales no quisieron brindarle la atención.

Así, con ayuda de los ciudadanos que lo auxiliaron. logró que le prestaran dinero para poder pagar un taxi que lo trasladara a dicho Ayuntamiento, Confirmando que Ecatepec es tierra de nadie. donde los ciudadanos deben velar por su propia seguridad.

"Venía de trabajar, me bajé del Metro en Ciudad Azteca y al salir a la avenida, vi a una patrulla acercarse a mi mientras hablaba con mi esposa por el celular. Me siguieron y luego me preguntaron que hacia dónde me dirigía, les expliqué que a mi casa, pero me subieron a la patrulla. Ya arriba me golpearon, me quitaron el celular y el efectivo que llevaba en la cartera. Me soltaron a unas cuadras de la avenida"